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Господин Председатель, 
В настоящий момент одной из основных проблем, активно 

обсуждаемых в ООН, является реформа Организации. При этом значительное 
внимание уделяется вопросу перестройки правозащитного сектора ООН в 
целях повышения эффективности его функционирования. Ни в коей мере не 
предвосхищая итоги дискуссии и решения 60-й сессии Генассамблеи, хотели 
бы предостеречь от чрезмерной поспешности. Мы призываем не торопиться с 
реформированием Комиссии ООН по правам человека не потому, что не 
осознаем важности и необходимости данного процесса. Как раз наоборот: 
вопрос этот слишком важен и серьезен, чтобы реформа здесь произошла ради 
одной только реформы. Поощрение и защита прав человека занимают важное 
место в деятельности ООН, поэтому любая поспешность и непродуманность в 
области возможных преобразований способна привести не к решению, а к 
усугублению имеющихся проблем, дав результат, прямо противоположный 
задуманному. Хотелось бы отметить, что при решении вопроса о возможном 
изменении статуса Комиссии ООН по правам человека необходимо 
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проанализировать весь комплекс возможных последствий такого шага, в том 
числе для функционирования ЭКОСОС. 

Господин Председатель, 
Деятельность Комиссии ООН по правам человека вызывает немало 

справедливых замечаний. Россия также нередко критикует работу основного 
правозащитного органа системы Организации. Минувшая сессия Комиссии, 
как представляется, проходила менее конфронтационно и политизировано, 
чем в предыдущие годы. Вместе с тем, еще рано говорить о снижении в КПЧ 
уровня конфронтации между “Севером” и “Югом” как об общей тенденции. 
Для выправления ситуации требуется переход от осуждающей тональности к 
равноправному и взаимоуважительному диалогу по действительно 
актуальным тематическим вопросам. 

 Как представляется, 61-я сессия КПЧ приняла ряд важных решений, 
реализация которых способна укрепить международный режим поощрения и 
защиты прав и свобод человека. Так, мы приветствуем инициативу об 
учреждении поста независимого эксперта по положению меньшинств, 
одобрение Комиссией “Основных принципов и руководящих положений в 
отношении права на правовую защиту и возмещение ущерба для жертв 
грубых нарушений международных норм в области прав человека и 
серьезных нарушений международного гуманитарного права”, решение об 
опубликовании всех докладов Специального докладчика Подкомиссии по 
поощрению и защите прав человека по правам человека и терроризму К.Куфы 
в качестве исследования ООН, а также поручение о подготовке 
первоначального проекта декларации о социальных обязанностях человека. 
Призываем Совет одобрить данные инициативы. 

Господин Председатель, 
Россия поддерживает итоги 49-й сессии Комиссии ООН по положению 

женщин и проведенного в ходе сессии 10-летнего обзора выполнения 
Пекинской платформы действий, принятой на 4-й Всемирной конференции 
по положению женщин. Отмечаем важность Политической декларации этого 
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форума, которая вновь продемонстрировала приверженность государств 
реализации принятых в рамках ООН решений по обеспечению гендерного 
равенства. 

Считаем недопустимым усиление конфронтационного настроя в рамках 
Комиссии и использование гендерной тематики в целях оказания 
политического давления на отдельные государства. При этом полагаем, что в 
ходе сессий этого важного органа, в который  Россия намерена 
переизбираться в 2006 году, основное внимание должно уделяться 
конкретным практическим аспектам улучшения положения женщин. 

Несколько слов о будущей деятельности Рабочей группы по 
сообщениям о положении женщин. Считаем не имеющей под собой правовых 
оснований практику передачи сообщений, поступающих в рамках процедуры 
1503, из Управления Верховного комиссара ООН по правам человека в Отдел 
по улучшению положения женщин Секретариата ООН. При этом исходим 
также из неприемлемости расширения мониторингового мандата Рабочей 
группы, включая предложения об увеличении числа источников информации 
и наделении Группы полномочиями запрашивать «уточнения и разъяснения» 
у авторов сообщений и соответствующих национальных правительств. 

Положительно оцениваем итоги состоявшегося в декабре 2004 года 
визита в Россию Специального докладчика Комиссии ООН по правам 
человека по вопросам насилия в отношении женщин Я.Эртюрк, в ходе 
которого она была подробно проинформирована о мерах, предпринимаемых 
на федеральном и региональном уровнях по борьбе с проявлениями насилия в 
отношении женщин. 

Господин Председатель, 
Что касается распространенного по инициативе членов 

Консультативного комитета Фонда развития ООН в интересах женщин 
(ЮНИФЕМ) доклада «Организационная оценка ЮНИФЕМ: прошлое, 
настоящее и будущее», то считаем, что рассматривать его рекомендации 
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следует начать в Исполсовете ПРООН/ЮНФПА, к компетенции которого они 
непосредственно и относятся. 

Господин Председатель, 
Россия считает важным проведенный в ходе 43-й сессии Комиссии 

социального развития ООН 10-летний обзор реализации решений Всемирной 
встречи на высшем уровне в интересах социального развития 1995 года и 24-й 
специальной сессии Генеральной Ассамблеи ООН 2000 года.  Отмечаем 
также принципиальное значение Политической декларации, принятой на этом 
форуме, в качестве дополнительного стимула для национальных правительств 
по полномасштабному выполнению задач Копенгагена во взаимоувязке с 
Целями развития тысячелетия.  

В целом позитивно оцениваем итоги 5-й сессии Спецкомитета ООН по 
разработке проекта Конвенции о правах инвалидов ходе которой удалось 
продвинуться по субстантивному наполнению будущего документа. При этом 
по принципиальным соображениям выступаем против возможных 
предложений о форсированном завершении работы Спецкомитета, что могло 
бы привести к снижению качества проекта Конвенции и сузить базу ее 
поддержки со стороны заинтересованных государств. 

Россия одобряет доклады Комиссии по предупреждению преступности 
и уголовному правосудию (КПП, Вена, 23-27 мая с.г.) и Комиссии по 
наркотическим средствам (КНС, Вена, 7-14 марта с.г.). 

Мы высоко оцениваем итоги состоявшегося 18-25 мая с.г. в Бангкоке 
11-го Конгресса ООН по предупреждению преступности и уголовному 
правосудию и принятую по его итогам Декларацию "Взаимодействие и 
ответные меры: стратегические союзы в области предупреждения 
преступности и уголовного правосудия". 

В России вопросы борьбы с преступностью являются приоритетными. 
Мы нацелены на последовательную и продуктивную работу по искоренению 
этого зла. Конвенция против ТОП, а также дополняющие ее Протокол против 
незаконного ввоза мигрантов по суше, морю и воздуху и Протокол о 
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предупреждении и пресечении торговли людьми, особенно женщинами и 
детьми, и наказании за нее подписаны Россией 12 декабря 2000 года, 
ратифицированы в 2004 году и на сегодняшний день уже вступили для нашей 
страны в силу. В связи с Конвенцией в российское законодательство внесены 
серьезные изменения, которые криминализируют торговлю людьми, 
использование рабского труда. Готовятся также поправки, которые позволят 
исполнять запросы о правовой помощи по уголовным делам без ссылки на 
необходимость соблюдения банковской тайны. 

Наша страна придает приоритетное значение и другому 
фундаментальному ооновскому документу – Конвенции против коррупции. 

Россия одной из первых подписала антикоррупционную Конвенцию – 
9 декабря 2003 года. В настоящее время процесс ратификации находится на 
завершающей стадии. После ратификации России предстоит значительная 
работа по внесению изменений и дополнений в национальное 
законодательство. 

В связи с усилиями ООН на антикриминальном направлении не можем 
не отметить завершение работы Спецкомитета Генассамблеи ООН над 
инициированным Россией проектом международной конвенции о борьбе с 
актами ядерного терроризма – первого универсального договора, 
направленного на предотвращение террористических актов массового 
поражения. В условиях, когда террористические структуры стремятся к 
обладанию ядерным потенциалом, принятие такого международного 
договора имеет исключительное значение, прежде всего, для поддержания 
международного мира и безопасности. Первоочередная задача сейчас – 
обеспечить скорейшее вступление в силу этого важного международного 
договора. 

Разделяем вывод экспертов ООН о том, что наркопроблема в 
Афганистане способна перечеркнуть политические и военные успехи, 
достигнутые в этой стране за последнее время. Однако мы не менее 
внимательно относимся к угрозе распространения синтетических наркотиков. 
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К сожалению, масштабы этой проблемы нарастают. Встревожены ситуацией 
в государствах Балтии, которые превращаются в передовую базу поставок 
синтетических наркотиков в Россию. Об этом свидетельствуют и выводы 
Международного комитета по контролю над наркотиками. 

Коротко хочу сказать о том, что Российская Федерация является 
активным участником т.н. "парижского процесса" – механизма проведения 
экспертных "круглых столов" по проблеме транспортировки незаконных 
наркотиков из Центральной Азии в Европу. В частности, один из таких 
"круглых столов" был проведен и в российской столице в 2004 г. Как 
известно, "парижский процесс" был запущен на первой министерской 
конференции, прошедшей в столице Франции в 2003 году в период ее 
председательства в "восьмерке". В следующем году место председателя 
Группы восьми займет Россия. Планируем провести в этот период второй 
аналогичный форум в России, который, по нашим задумкам, должен 
перевести политические решения "Париж-1" в практическую плоскость, 
придать важный импульс взаимодействию государств транзита и потребления 
наркотиков, в первую очередь в контексте выявления и нейтрализации всей 
сети преступных группировок, занимающихся поставками и реализацией 
афганских наркотиков и прекурсоров для их производства. Рассчитываем на 
взаимодействие в вопросе подготовки этой конференции с ООН, прежде 
всего с ее профильным подразделением – Управлением ООН по наркотикам и 
преступности. 

Благодарю Вас, господин Председатель. 


